
学校だより                    

東根市立長瀞小学校 

令和４年６月 1日発行 

校 長  沼 澤  徹 
 

 

 

 

駅伝は，一本のたすきにたくさんの思いを託し，それを次に引き継いでいく競技です。
たすきをつないでいくことで，一人では走り切ることができない距離もみんなの思いを繋
いで長い距離を踏破できるものです。 
 これを，この長瀞地区が先人から引き続いて大切に継承してきたものについて考えてみ
ましょう。「相撲大会」や「猪子踊り」，「七階節」などです。 
校内相撲大会の取り組みは中止ということにさせていただきましたが，「土俵入り」は

何とか今年もつないでいきたいという思いは強いものがあります。しかし，現段階での 6
年生の思いは，取り組みがなければ土俵入りのみは「意味がない」「やる目的がわからな
い」など，土俵入りのみではあまり積極的に参加したくない，というのが初期の意見でし
た。 
この反応を見た時，私の思いとはかなりかけ離れていると感じました。それが，今を生

きる子ども達の本音だと実感しました。しかし，その思いを一方的に否定するのではなく，
しっかりと受け止めながら，「つないでいくこと」の意味と意義を子ども達とともに考え
ていくことで，納得できる部分やつなぐ当事者であることの自覚を引き出しながら，校内
相撲大会を迎えたいと考えています。5月の PTA作業で汗を流して土俵を整備してくれた
保護者の皆様の思いや地域の皆様の「目に見えない期待や思い」をしっかり感じさせなが
ら・・・。 
 こういった機会に，これまで多くの苦労がありながらも着実につないできた「長瀞小学
校校内相撲大会」，そして地域の伝承行事である「猪子踊り」や「七階節」をたすきの役
になってつなぐのは，誰だろうか？ と子供たちに問いかけていきながら，たすき役とし
て引き継ぐのは，長瀞に生まれ育つ自分たちであることの自覚を持たせ，「地域に関わり
地域に生きる」未来志向の子どもを育てていきたいと思うところです。 
菊池公民館長さんはじめ地域の皆さんから，おほりっこクラブへの勧誘，「猪子踊り」

「七階節」へのお誘いを朝会でしていただきましたが，おほりっこクラブへの参加者は，
例年より多く５５人の希望があり今年度の活動がスタートしました。また「猪子踊り」（５
月２０日現在），「猪子踊り」には参加申し込み６人，「七階節」の練習参加にも５人の申
し込みがありました。積極的に関わろうとする子ども達の頑張りが見られます。 
 
長瀞小学校は来年度，150周年を迎えます。長い間継承されてきた，人々の願い（～し

たい）を，今後も後世にしっかりつなげ，「残したい・継承したい・続けていきたい」とい
う地域の願いや思いを実感を伴って想像し，自分がその「たすき役」として頑張らねばと

いう強い思いをもって，是非積極的に地
域に関わり，地域に生きて欲しいもので
す。 
 ほかの誰でもない。長瀞に生きる自分
たちが，長瀞に昔からつながってきてい
るものを継承し，そして「これから」を創
造主は自分達なのです。 
そんな子ども達の自覚と思いと行動が，

長瀞を更に未来に向けて元気にしていく
と考えます。  （文責：校長 沼澤 徹） 
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２年生がクイズを入れな
がら紹介しました。 

市陸上競技会は，今年度も中止となり，各学校で行う
記録会の実施となりました。本校は５，６年生が１００
M走，走り幅跳び，長距離走，リレーを行いました。
目標を立てて，個人であるいはチームで練習に熱心に取
り組んできました。本番では，保護者の方々の応援を力
に，粘り強い走りを見せてくれました。他校との交流は
できませんでしたが，下学年の前で頑張る姿を見せるこ
とができ，下学年も大いに刺激を受けた大会となりまし
た。頑張りきった「かりがねっ子」に拍手！ 

左右確認 
「気を付けて乗ろう！ 

自己紹介をかねて１年生クイズ！ 

２年ぶりに土俵をきれい
にしていただきました。 



 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５年生がかりがね少年教室で
田植えを行いました。初めて木枠
を転がして印をつけ，足を泥だら
けにしながら元気に苗を植えてい
きました。泥だらけになる人が続出
しながらも「楽しかった」という感
想が多かった5年生。質問したり，
感想を発表したり，これからの活
動も楽しみですね。地域の先生方
よろしくお願いします。 

 

残そう！昭和の記憶！守り伝えよう！長瀞の宝！ 

僕はこの想画を見て、昔の田植え

の大変さがよく伝わりました。人の動

きを表していたり、田んぼの水の色

を濃い所、薄い所など工夫したりして

いてとても上手だなと思いました。さ

らにこの想画で５年生の頃の田植え

を懐かしいなと感じました。想画を描

くときの色遣いや、人の動きの描き

方を詳しく学べました。 

6年 大内光希 

 この想画を見て、山や田

んぼの色合いや人が作業を

行っているところを上手く

表していてすごいと思いま

した。また、今はほとんどの

作業を機械で行っているけ

ど、昔は手作業だったので

大変だという事を伝えてい

るような想画だと思いまし

た。  6年 伊藤桜 

 2 年生が「大好きながとろ」
の学習の第 1 弾「松沢探検」
に行きました。せんべいやさ
ん、魚屋さん，公民館、神社な
ど初めての松沢にびっくりで
す。「ここが私の家だよ」と教え
てくれる人もいましたね。こん
な長い道を歩いているのか…
という感想もありました。大好
きな長瀞のよさに気づいた学
習でした。 

緑の少年団の4年生が,紅
花栽培を始めました。これか
らどんな紅花に関する活動を
計画するのかな。山形県のシ
ンボルの花「紅花」。きれいな
花が咲くのが楽しみです。ま
た、緑の募金活動を行いまし
た。みんなの募金で緑が増え
ていきますね！ 

僕はこの想画を見て背景の

色遣いや、人の書き方がとても

上手だと思いました。後ろの山

は緑一色だけで表していてきれ

いだし腰が曲がっている人の描

き方も上手だと思いました。5

年生の時にやった田植えを思い

出します。 

6年 森谷悠真 


